
 
FEUILLET PAROISSIAL  : AOÛT 2023                    AVANCE AU LARGE,  JETTE LES FILETS, VA PLUS LOIN 

Avec cette phrase de Saint Luc(Luc 5,4-5), Jésus  demandait  à Pierre d'aller plus loin, d' avancer en profondeur, de 

prendre la distance dans le vaste monde du Lac. Avec Pierre et  le message que Jésus lui a donné, Jésus nous interpelle 

maintenant, en nous demandant une foi féconde qui, devant les échecs et les épreuves, sur la parole de Jésus, d'oser 

jeter les filets dans le monde de l'évangélisation, dans la vie chrétienne. 

         Sa parole a percuté Pierre, elle l' a rejoint dans son poste de travail, dans son quotidien. Qu’en est-il pour nous ?  

Cette parole de Dieu a touché  le désir de Pierre et peut toucher le désir de chacun de nous :  

« Va au large ». Il faut avancer au-delà de nos sécurités, de nos habitudes, de nos certitudes...Car il y a des possibilités 

non explorées, tant d'attentes enfouies en nous. Il nous faut mettre nos talents au service d'un projet ecclésial, d'une 

ambition partagée pour aller plus loin ensemble. Comme Pierre, laissons-nous toucher par Jésus suite à une parole 

donnée. Laissons-nous devenir pêcheurs d' hommes. Sa parole nous propose aussi de le suivre, de devenir ses 

disciples, de continuer l'aventure commencée par la réception de sa parole, de « jeter les filets ». 

       Ce jour-là, Pierre n'était pas en méditation sur le mystère de Dieu, mais comme pêcheur, il lavait ses filets. C'est 

au cours de cette rencontre, que le Seigneur a fait  irruption dans la vie de Pierre lui demandant de l'emmener un peu 

au large. C'est à ce premier contact avec la parole de Dieu que Pierre fut appelé. Jésus l' a appelé pour une mission 

autre que celle qu'il avait pour faire de lui un pêcheur d' hommes. Telle est la mission que Jésus, à travers Pierre et les 

apôtres, a confiée à l'Eglise tout entière. 

       L'unité pastorale qui est constituée de 6 anciennes paroisses : Heusay, Beyne, Moulins-sous-Fléron, Saive, Queue-

du-Bois et Bellaire, c'est une structure paroissiale générée par la diminution en nombre des pratiquants et celle des 

ministres ordonnés. La même mission que celle de Pierre a été confiée à l' Eglise, une mission à réaliser : étendre le 

royaume de Dieu dans ces communautés chrétiennes, rassembler dans l'amour, dans l'unité, les enfants de Dieu 

dispersés de Beyne-Heusay( Jean 15, 32). N'est-ce pas  là la mission qui nous est confiée ? Comment la réalisons-

nous ? 

N'est-ce pas le projet de Dieu dont l'Eglise doit prendre en charge pour le concrétiser ? C'est ce que le Concile Vatican 

II (Lumen gentium) stipule en disant « L'Eglise est, dans le Christ, le signe et les moyens de l'union intime avec Dieu 

et de l'unité de tout le genre humain ». 

       Que l'Esprit Saint nous fasse grandir dans l'amour et dans l'unité avec Dieu et avec tous nos frères et soeurs de 

notre unité pastorale . Durant ce mois de juillet, notre unité a  vécu des fêtes et événements extraordinaires : 

– La fête de Saint Pierre, patron de l'église de Saive, célébrée le 2 juillet à Saive 

– La fête de Saint Antoine l’Ermite, patron de l'église de Queue-du-Bois, célébrée le 9 juillet,  

suivie de la bénédiction de la statue de Saint Léonard 

– La fête de Notre-Dame de la Visitation, patronne de l'église de Bellaire, célébrée le 16 juillet au cours de 

laquelle fut inaugurée la toile de Pailhe. 

C'étaient de belles célébrations, bien animées qui nous ont fait avancer au large dans le cheminement de la Foi, dans le 

témoignage de l'amour bienveillant de Dieu auquel nous croyons. Avancer au large englobe aussi des différentes 

actions de grâce, les divers mercis exprimés aux circonstances diversifiées dont les remerciements des fabriciens. 

            Dans cet extrait de Saint Luc, trois scénarios que l'on peut vivre dans  la vie chrétienne : 

- Au point de départ , Jésus est au bord du Lac : il est sur la terre ferme, solide , sécurisée. Il veut conduire ses 

disciples ailleurs. Il monte dans la barque de Simon, il y a des disciples qu'il enverra plus tard au large. La barque 

symbolise l'Eglise dans laquelle il y est assis pour enseigner. Sa parole représente une parole ecclésiale, 

communautaire. Il parle en collégialité. Mettons-nous à son écoute. 

         En se déplaçant avec les disciples dans la barque, Jésus les invite à s'éloigner du rivage. Sur le rivage , il n'y a 

pas beaucoup d'eau. Jésus leur dit et il nous le dit aussi, de nous écarter, de nous éloigner de nos sécurités, de nos 

routes, de nos idées toutes faites, d' être à l'écoute de la parole de Dieu au-delà de nos traditions, de nous laisser 

convertir par elles. 

        Le troisième mouvement auquel Jésus nous invite, si nous voulons être ses disciples, comprendre son message, 

faire partie de ses envoyés, nous devons descendre en nous au niveau de nos valeurs, de l'esprit qui nous habite et non 

pas rester au niveau de la tête avec les structures intellectuelles et cognitives. 

  Avancer au large, c'est accepter d'être contemplatif de la parole qui nous habite, la laisser convertir notre vie. C'est 

sortir de nos structures pour aller vers les chrétiens et chrétiennes de notre temps. Le Pape François parlera « d'aller 

aux périphéries », rejoindre les gens là où ils sont, dans les situations qui sont les leurs. 

    Sur l'ordre de Jésus, sur sa parole, sortons, allons sur les places publiques pour révéler l'amour de Dieu trinitaire, 

pour en être des témoins , pour être pêcheurs d'hommes et contribuer à leur salut. 



 

 COMMUNIQUE : REMERCIEMENTS 

 

Un grand merci à toutes et tous pour votre participation à la messe de la fête paroissiale à Bellaire ce 

dimanche 16 juillet 2023, présidée par le Vicaire général Eric de BEUKELAER. L'église était comble. Ces 

remerciements s'adressent aussi  à la chorale  « Atout Choeur» . Quelle magnifique prestation ! Nous en 

avons profité pour inaugurer la toile « Notre-Dame de l'Assomption 1852 ». L'oeuvre d'art nous a été 

gracieusement cédée par la Fabrique d'église « les Avins-Pailhe ». Les représentants de cette Fabrique ont 

rehaussé la cérémonie par leur présence. Merci à eux. 

        

CEUX  QUI  ONT  REGAGNE  LA MAISON DU PÈRE 

 

1. Anna JANSEN, née à Liège le 12 octobre 1934, décédée à Fléron  le 1 juillet 2023. 

Funérailles  célébrées le 7 juillet en l'église de Bellaire à 10h. 

 

2. Mariette ZEGERS, née à Waltwilder  le 15 juin 1928, décédée à Saive le 5 juillet 2023. 

Funérailles célébrées le samedi 8 juillet à 11h en l'église de Bellaire. 

 

3. Monique RUWET, née à Saive  le 21 mai 1943, décédée à Liège le 5 juillet 2023. 

Funérailles célébrées le lundi le 10 juillet à 10h30 en l'église de Saive. 

 

CEUX QUI  ONT  ETE  ACCUEILLIS  DANS LE SACREMENT DE BAPTEME 

 

1.  Scott  FODCHAND, fils de Shone FODCHAND  et de 

       Marie CAPPUCIO,  baptisé le 2 juillet 2023 à l'église Saint Pierre à Saive. 

  

2. April CHEF, fille de Loïc CHEF et  de Xenia LAFOSSE, baptisée le 9 juillet 2023 à l'église 

Saint Pierre à Saive. 

 

3.  Evy DODREMONT, fille de Dany DODREMONT et de Cindy RULEN, baptisée  le 16 juillet 

2023 à l'église Saint Pierre à Saive. 

 

4. Rafaël POCHET, fils de Yoland POCHET et de Jessica GENOT, baptisé le 23 juillet 2023 en 

l'église Saint Pierre de Saive. 

 

  LES INTENTIONS DES MESSES CELEBREES 

 

A l’église Saint Pierre à Saive : le 2 juillet 2023, messe célébrée pour  

 

- les défunts de la famille Jean SERVAIS-THONNARD 

 

- les défunts de la famille CORMAN et Véronique 

 

- pour le premier anniversaire du décès de Madame Betty GREGOIRE. 

 

 

 

 

Bonnes vacances à toutes et à tous. 


